

| 事項                    | 要望・質問内容等                                    | 当日の回答   | 補足説明等    | 担当課          |
|-----------------------|---|---|----------|--------------|
| <p>フォルケホイスコーレについて</p> | <p>宇和海中学校跡地のフォルケホイスコーレが無くなった経緯を教えてください。</p> | <p>「フォルケホイスコーレ」そのものについて、地域住民の皆様も、市民の皆様も十分な御理解が進んでいない中で、既に決定事項として事業が進められていたので、（フォルケホイスコーレの理念そのものを否定した訳ではなく、旧宇和海中学校を活用して事業を進めることを）一度立ち止まって、中止するという決断をいたしました。進めようとしていた「フォルケホイスコーレ事業」は、主に（日本文化・日本の生活に興味のある）外国人を対象に、寄宿型で、リカレント教育、学び直しができる学校を運営するものですが、（恒常的な）外国からのお客様（入学者）の確保、施設整備や学校運営に必要な初期投資とランニングコストが多額になることなどを考慮して、このような決定をしましたが、来年春に、デンマークから音楽のアプローチでフォルケホイスコーレ教育に従事している方が来日され、日本各地を訪問される中の一つに本市にも来ていただけることになっていますので、地域の方々にもその機会の御案内をしたいと思います。本市において、あるいはこの地域において、本当にこの事業を実施すべきかどうかをきちんと判断していただけるよう、地域の皆様にも十分に周知して進めるべきであろうと考えています。</p> | <p>—</p> | <p>企画情報課</p> |

| 事項                   | 要望・質問内容等  | 当日の回答   | 補足説明等  | 担当課                  |
|----------------------|---|---|--|----------------------|
| <p>保育所跡地の活用について①</p> | <p>旧保育所施設の活用について、どのような規制があるか分からないが、地域が発案した利用方法を助成して活用することはできないか。また、何か活用予定があるならお聞きしたい。</p> | <p>小学校、中学校、保育園、幼稚園は市が保有する財産であります。地域住民の皆様の意向にまずは耳を傾けるというのが、宇和島市の基本的な考えです。しかし現在までのところ、なかなか廃校の利活用が前に向いて進んでいない状況にあるということは認識しています。このことは市としても努力が足りていないということも感じています。公有財産を管理している行政の立場としても、地域に必要な事業で地域の方々が望む利用方法であれば、是非とも活用していただきたいと思っています。また（その過程での市からの）助成についても、地域の皆様と市（行政）で協議しながら、検討できるものであると思います。</p> | <p>平成30年10月から、地域おこし協力隊による特産品開発業務のため、施設の一部(調理室)を活用することとしています。<br/>(福祉課)</p> | <p>企画情報課<br/>福祉課</p> |

| 事項                   | 要望・質問内容等   | 当日の回答   | 補足説明等    | 担当課                             |
|----------------------|--|---|----------|---------------------------------|
| <p>保育所跡地の活用について②</p> | <p>旧保育所施設の活用は、何年も前から問題になっている。私たちは老人サロンを10年前から続けていて、去年からは週2回のガイヤ体操など介護予防に取り組んでいる。旧保育所施設を介護予防の拠点にすることはそんなに難しいことではないと思う。何年前かに提案したが、維持管理費を誰が負担するかという問題があった。介護予防事業は、市が進めるのであれば、行政が主導して進めていてもらいたい。戸島ではミニデイサービスをやっているとも聞いている。</p> | <p>戸島のデイサービスについては、平成28年度に社会福祉協議会がヘルパー育成事業を実施したものであると理解しています。島嶼部では、同じように介護保険を負担しているのに、同じレベルの介護保険サービスは受けられないという意見は頂いています。完全な民間事業所であれば、（採算を考えて、島嶼部などへの）移動費用なども考慮して、参入地域を検討する必要もあると思います。できれば（公共性の高い）社会福祉協議会が運営する介護事業所などが、サービスの行き届かない地域に目を向けていくべきではないかと考えています。隣の旧保育所施設の活用における維持費については、地域づくり交付金を活用いただくことも選択肢の一つであろうと思いますが、地域の総意で、活用の方向性が決まれば、維持費の負担等について市としても地元と協議することは可能であると思います。廃校廃園等の利活用は、行政の大きな課題であると認識しています。</p> | <p>—</p> | <p>企画情報課<br/>福祉課<br/>高齢者福祉課</p> |

| 事項                            | 要望・質問内容等  | 当日の回答   | 補足説明等  | 担当課                    |
|-------------------------------|---|---|--|------------------------|
| <p>高速バスの運行ルート（きさいや広場）について</p> | <p>松山から高速バスに乗って、きさいや広場に止まれば、船で蔭淵に来ることができる。蔭淵は観光資源として素晴らしい景観であるので、PRしたら、皆さん来てくれると思う。そのためにも、きさいや広場にバスが止まったらいいと思う。駅からタクシーできさいや広場に移動すると少し面倒なので考えてほしい。</p> | <p>高速バスが「きさいや広場」が乗降場所になっていないのは、確かにもったいないと感じていました。「きさいや広場」は市内外の皆様の認知度が高い場所ですので、高速バスについても「きさいや広場」での乗降が可能となれば良いと思っています。また、高速バス利用者の皆様の交通アクセス、利便性を考えても、（バスセンター等から）タクシー（あるいは徒歩）で「きさいや広場」まで移動しなければならないという現状は、ミスマッチがあると感じています。現在、本市の地域公共交通計画の見直しを実施しておりますので、蔭淵等島嶼部への航路アクセスなども考慮して、宇和島自動車等と今後協議してみたいと考えています。</p> | <p>（株）宇和島自動車へ要望をお伝えしました。運行ルートや時刻表の変更、そしてニーズ調査など、検討に時間をいただく必要がありますので、御理解ください。<br/>（企画情報課）</p> | <p>企画情報課<br/>商工観光課</p> |

| 事項                 | 要望・質問内容等   | 当日の回答  | 補足説明等  | 担当課                    |
|--------------------|--|--|--|------------------------|
| <p>ゴミ処理の費用について</p> | <p>今は賃貸ですが、家を購入しようと何件か見た。ほとんどの家が物を置きっぱなしなのに驚いた。宇和島市は家具類の持込みも有料と聞いた。以前住んでいたところは、10kgまで無料だった。蔣淵に家がたくさんあるのもったいないと思う。行政で何とか支援してきれいなまちづくりをお願いしたい。市としてゴミ対策をもう少し考えてほしい。</p> | <p>本市が実施している「空き家バンク制度」を活用されて、家を探されたのではないかと思います。私も市議会議員時代に、様々な空き家を見させていただきましたが、先ほどまで人が住んでいたのではないかとと思われるような家具や荷物がそのまま放置されている空き家がほとんどでした。空き家を所有する家主の方も、賃貸あるいは売買するのかについても決めかねている中で、また、すぐに入居いただく方が現れるのかも分からない中で、「空き家バンク」に登録させてくださいとは安易には言えず、更に「空き家バンク」に登録していただいても、「家具や荷物もそのまま置いたままでも構わない」という考え方でやっているものだと思います。昨年10月から宇和島地区広域事務組合で運営する廃棄物処理施設が稼働しており、ある程度の量であれば無料で処理が可能であったと思いますが、タンスなどは有料になるのではないかと思いますので、改めて確認します。</p> | <p>広域事務組合環境センターにごみを搬入される場合は下記のとおり、手数料が必要です。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・生活系一般廃棄物<br/>10Kgあたり 50円</li> <li>・事業系一般廃棄物<br/>10Kgあたり100円</li> </ul> <p>詳しくは下記で御確認ください。<br/>宇和島地区広域事務組合ホームページ<br/><a href="https://www.nanpu.or.jp/gyosei/kan-kyo.html">https://www.nanpu.or.jp/gyosei/kan-kyo.html</a><br/>電話：0895-49-5040<br/>FAX：0895-49-5120<br/>(生活環境課)</p> | <p>生活環境課<br/>企画情報課</p> |

| 事項                     | 要望・質問内容等  | 当日の回答  | 補足説明等    | 担当課          |
|------------------------|---|--|----------|--------------|
| <p>三浦半島へのトイレ設置について</p> | <p>人口が減少している中で、宇和島市をどのように改革したいかと前市長に聞くと、観光に力を入れたいと言っていた。この三浦半島にはトイレが無い。女性はトイレが大事。水荷浦にあるが、ほとんど知らないし、降りていかないといけない。1つだけでも三浦半島に観光に来た人に海を見れるトイレをきちんと整備してほしい。</p> | <p>本市では、柑橘農業に従事されている女性が「柑橘女子」としてチームを組織いただいて、柑橘農家の担い手を如何に確保していくかというテーマについて、様々な御提言をいただいています。その中で、「柑橘を営む山に女性が利用できるトイレがないことも、女性が柑橘に従事することを困難にしている原因の1つである」という御提言もいただいています。女性の視点ならではの御提言で、今までは漏れていた課題が明らかになったものだと思います。御指摘の通り、三浦半島では、甘崎にあるコンビニエンスストアのトイレくらいしか（女性が使える清潔なトイレは）思い浮かびません。先ほどの柑橘の事例で申し上げますと、スプリンクラーの制御室に（女性も利用できる）トイレを設置しようと取り組んでいるところでもあります。島嶼部ではこれまでにそういう事例はなかったと思います。地域の皆様から、トイレを設置すれば良いと思われる場所についても具体的な御提案をいただけたらと思います。</p> | <p>—</p> | <p>商工観光課</p> |

| 事項         | 要望・質問内容等                    | 当日の回答   | 補足説明等 | 担当課                       |
|------------|-----------------------------|---|-------|---------------------------|
| 下水道の普及について | 他地域と比べて、下水道の普及率があまりにも低いと思う。 | <p>費用対効果を検証して（公共下水道や漁業集落排水については、効率の良い）限られたエリアでしか供用することは難しいと思います。このあたりで言うと遊子地区においては、漁業集落排水施設で汚水処理をしています。</p> <p>（市の汚水処理の計画で）本地域については、公共下水道や集落排水と同じように汚水の処理ができる合併処理浄化槽を進めていきたいと考えています。なお合併処理浄化槽の設置については補助制度もありますので、そちらを活用していただければと思います。</p> | -     | <p>都市整備課</p> <p>生活環境課</p> |

| 事項              | 要望・質問内容等   | 当日の回答  | 補足説明等 | 担当課        |
|-----------------|--|--|-------|------------|
| 合併浄化槽にかかる費用について | 合併浄化槽にかかる費用があまりにも高いと思う。ポンプの交換だけでも結構かかる。ホームセンターで購入したら、4分の1くらいですむ。 | 合併処理浄化槽設置に係る補助制度の補助率を上げるべきなのか、加えて、関係業者に対しても合併処理浄化槽の維持管理について更なる協力をお願いするべきなのか、悩ましいところであると思います。この地域の環境を気に入っていただいて住んでいただいていますので、市としては補助制度を作っているというだけで終わりとするのではなく、補助率の見直しについて国や県に働きかけを続けるなど、これからも合併処理浄化槽の普及に努めていきたいと思っています。 | -     | 生活環境課      |
| 魚市場の状況について      | 県漁連と宇和島魚市場の状況はどうなっているのか。   | 県漁連と宇和島魚市場で（統合した）1つの市場になろうとしています。新魚市場の建設は、入札等を経て、9月議会で承認されれば平成32年3月に完成する予定です。また、徳洲会から大浦への橋架についても、愛媛県において事業決定いただいています。  | -     | 水産課<br>建設課 |

| 事項                       | 要望・質問内容等   | 当日の回答  | 補足説明等   | 担当課             |
|--------------------------|--|--|---|-----------------|
| <p>だんだんマラソンの開催時期について</p> | <p>だんだんマラソンに最初の年は600人、今年は300人と定員が少なくなっている。たしかに傾斜が厳しい、3月の初めは桜も咲いていない。時期を遅らせれば景色が変わってくるので、参加人数が増えるのではないかと思う。草刈りをしているが、参加人数が少なくなってくると私たちもやる気がなくなってくる。桜の開花時期に開催することについては、市役所の異動時期にあたるので難しいと言われるが、何とか考えていただきたい。</p> | <p>開催時期の変更をしない、あるいは、できない理由については、担当課に確認させていただきます。可能であれば、桜が咲いている景色の良い時期に開催すれば、参加者も増えるのではないかという意見も十分に理解できますので、この件については、持ち帰らせていただきます。参加人数の減少については、他のイベントなどについてもそうですが、宇和島市はPR、情報発信の仕方が下手であると感じます。<br/>（企画～準備～開催までの）一連の流れの中で、手前手前に周知することが十分にできていないと感じます。だんだんマラソン開催にあたっては、地元の皆様に様々な御協力をいただいていることは十分に承知していますので、適当な時期に周知できる体制も含めて考えていきたいと思っております。</p> | <p>開催時期（3月初め）につきましては、近隣のハーフマラソン大会（松野桃源郷：4月初め、野村朝霧湖：5月初め）や愛媛マラソン（2月上旬）、陸協主催大会（クラブ駅伝）等との関係から、各種団体で構成される実行委員会において決定されました。また、「各ランナーの年間スケジュールに組み込んでもらえるので、日程は動かさないほうが良い。」といった意見も陸協から出ています。いずれにしても、開催日は実行委員会で決定することで、変更自体は可能です。ただし、市職員の異動時期に重なると、当日100人近くの市職員が受付や荷物運搬、交通整理等に従事している状況ですが、その動員が難しくなることは事実です。大会のPR・情報発信につきましては、実行委員会事務局担当課としても一生懸命に取り組んでいるところですが、今後さらに努めていきたいと思っております。</p> | <p>文化・スポーツ課</p> |